
抓农贸市场综合整治还市民舒心购物环境
你平时去农贸市场买菜吗？你觉得农

贸市场的环境卫生好吗？对于大多数市民
来说， 就近选择农贸市场买菜图个方便。

因而， 农贸市场常常被人们比作城市的
“菜篮子”，是城市的窗口。自

2013

年
12

月
19

日，我市开展市场环境卫生突出问题综
合整治工作以来，市中心城区

13

个农贸市
场的环境卫生明显好转。

3

月
28

日，记者跟
随河区市场发展服务中心的张波主任
转了转，亲身感受到了我市部分农贸市场
的新变化。

记者一行先来到金杯农贸市场。路
上，张主任介绍，金杯农贸市场在这次整
治前是有名的“三差”市场，“环境差、秩序
差、规范经营差”，但整治之后，发生了很
大变化。记者走进该市场看到，整个地面
干净整洁， 下摊位经营的现象已经不存
在， 划行归市后， 所有蔬菜都在蔬菜区
内，生肉类产品也在自己的“地盘“上集
中售卖， 规范后的金杯农贸市场显得更
加宽阔了。张主任介绍，这个市场原有两
名保洁员，现在又增加了

2

名，同时，加大
了整个市场的卫生大扫除力度， 由过去
制定的每周二、周五卫生大扫除，改为现
在的周一、周三、周五卫生大扫除，这样
使市场卫生保洁更有保障。同时，给每个

市场管理人员配发一把扫帚，一个灰斗，

在自己责任区内见脏就扫，见丢就管，做
到垃圾袋装化、桶装化、箱装化，随产随
清，日产日清。“以前到农贸市场买东西，

不是人挤人就是车挤人， 还得时时提防
脚底下湿滑的污水和菜叶子， 现在多好
啊，市场里处处干干净净的，那些菜都摆
放得整整齐齐， 没事时在农贸市场里转
一转，顺便买点东西，感觉比以前舒心多
了，也有转头了”。感受到市场变化的市民
王大妈衷心地说。

“五星农贸市场不是很大， 但各方面
已经形成了常态化，是一个常年比较规范
的市场。”张主任说。在市场入口，记者看
到四块创建文明市场活动的宣传栏，还有
一块主要商品行情价格公示栏，上面标注
了当日一些商品的价格。调料区、蔬菜区、

生肉区、活鱼专卖区、活禽销售区一目了
然。活禽销售在整个市场的西边，与其他
区域有一定的间隔，记者看到这里的活禽
屠宰和销售是分离的， 设有专门的屠宰
间，气味很小。旁边的活鱼专卖区，设有专
门的下水通道，不再是“捂着鼻子进市场，

穿着水鞋买水产”。张主任告诉记者，一般
农贸市场活禽区卫生较差， 根据实际情
况，这次整治完成了西区、河、五星、金
杯等

4

个市场活禽区改造工作， 初步解决
了农贸市场活禽区脏、乱、差等问题。针对

市场积水这个多年未解决的难题，前段时
间先后完成了徐家湾便民市场、四里棚市
场、西区市场、新华市场、东关市场等

500

多米排污管道疏通工作，新建了四里棚生
肉水产区下水道，对新华农贸大厅水产区
下水道进行改建，有效解决了市场积水问
题。

河大市场是一个集镇式便民市场。

每天早上
6

点
30

分到
10

点
30

分， 是最热闹
的时候。河市场管理所的翟所长告诉记
者， 由于这个便民市场是自发形成的，规
模大，经营户多，管理起来有很大难度。目
前，市场有保洁员

6

名，清扫垃圾的工作人
员

3

名，拉垃圾的工作人员
2

名，还不算辖
区办事处的保洁员。 每天上午

11

点散集
后，都会留下大量垃圾，平均每天要清理
近

20

车的垃圾。现在，一个新型平价蔬菜
超市正在建设中，预计

4

月底就可以运营，

投资
20

多万元新建的活禽区马上就可以
投入使用，到那时，整个市场的环境会有
很大改观。

农贸市场的占道经营一直以来都是
“老大难”问题，六里棚市场，在改造前就
是这样一种状况。 虽然卖菜的商户不多，

但全部摆放在工区路上，不仅占用了主干
道，连巷子口也被堵死，附近居民出入很
不方便。如今，当记者来到这里时，不禁眼
前一亮， 新搭建的钢结构的摊位一字排

开， 原有的一些旧摊位也新建了台子，使
这些商户的蔬菜不再随意堆放在地面上，

显得整洁了不少，原本狭窄的巷子也显得
宽敞了许多。“以前，都摆在马路上，又脏
又乱的，现在多好，给我们盖了大棚，我们
在这里卖菜，不怕雨淋日晒了。”市场上卖
冷冻食品的张大姐说。

管理该市场的田所长告诉记者，虽然
这个便民市场只有

18

户商家， 还是配了
2

名保洁员和
1

名打扫卫生的人员， 实行全
天候保洁。他们也会经常提醒这些商户们
不能下台经营，要保持道路畅通，时间久
了，商户们就自然形成了良好的习惯。

编后：

农贸市场是城市基础设施的重要组
成部分，是与人民群众每天生活密切相关
的公共场所。农贸市场是反映城市形象和
经济发展水平的重要窗口，加强农贸市场
周边环境整治，是强化城市管理、提升城
市品位、改善消费环境、提高市民生活质
量的重要途径，惠及千家万户。这次综合
整治主要任务是真正解决市场环境方面
存在的问题和群众反映强烈的突出问题，

让农贸市场彻底变脸， 进一步创造清洁、

卫生、规范、有序的市场交易环境和交易
秩序，为市民提供一个整洁、舒心的购物、

生活环境。

□

本报记者赵锐
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“樱”为爱情 相约南湖

首届南湾湖樱花节暨中原大学生旅游年活动正式启动
本报讯（记者郝光）

3

月
29

日，南
湾湖畔彩旗招展，热闹非凡。由南湾湖风
景旅游发展有限公司、 腾讯大豫网及信
阳市区邮政局联合主办的“

2014

首届南
湾湖樱花节开幕式暨

2014

南湾湖“微动
青春” 中原大学生旅游年启动仪式在这
里隆重举行。

9

时
30

分，南湾湖风景旅游发展有限
公司、 腾讯大豫网及信阳市区邮政局负
责人共同按下了启动球， 标志着南湾湖
中原大学生旅游年活动正式启动。 现场
嘉宾为在

2013

“美丽南湾湖”全国散文大
奖赛获奖者进行了颁奖。

“樱”为爱情，相约南湖。汽笛声响，游
轮向茶岛樱花园驶去。伴随着悠扬的琴声，

8

对新人在“丘比特”和“樱花仙子”的指引
下穿越

999

步的樱花长廊， 在终点许愿祈

福，把象征爱情永恒的红丝带系在美丽的
樱树上，象征恋人们一步一步，踏实前行；

天长地久，一生一世；相约南湾，情定南湖。

春风荡漾，美丽的樱花瓣飘落在草坪
上。为倡导变废为宝的环保旅游理念，“落
樱缤纷”拼图

DIY

活动正在进行着，游客们
争先恐后用落下的花瓣粘贴在展板上，让
别样的美展现在大家面前。好戏连台，亮点
频现的樱花节带给了游客不一样的激情
和快乐，游岛、观湖、赏花三位一体的旅行
体验，充分展现南湾湖风景区的独特魅力。

据了解，樱花节持续
1

个月，中原大
学生旅游年活动持续

1

年，以邀请函为载
体，将南湾湖的连台好戏告诉大学生，并
通过大学生这一群体向他们的亲人和朋
友寄上一份浓浓的祝福， 对广大游客发
出诚挚邀请。

“地球一小时”倡导健康生活方式

本报讯（高笑蕊许丹丹）

3

月
29

日晚
8

时
30

分
,

在信阳师院环境
保护协会的组织下

,

该校
15

号公寓
楼集体熄灯。 随后各寝室相互配
合， 通过灯光制造出了“

3.29

”

“

60+

”等造型，在夜幕的衬托下具
有极强的视觉效果，吸引了众多过
路同学驻足观看。

据了解，此次活动是该社“减
碳

1+1

，你我齐努力”地球一小时
主题环保系列活动的重要一环。此
前，借助“地球一小时”的契机，该
社还相继举办了“低碳地图在脚
下，你我共行”和收集旧瓶盖等活
动， 力求让环保理念深入人心，倡
导全校师生参与环保活动。

市民走捷径 绿化带被踩出“人行道”

种植着五颜六色的鲜花和郁
郁葱葱小草的绿化带， 原本是城
市一道靓丽的风景线。然而，为了
图省事， 不少行人径直从绿化带
中间穿行， 使绿化带已被踩出一
条条小路。

3

月
30

日， 记者在贸易广场看
到，路边的草坪被踩出了一条条羊
肠小道，而在整个绿化带中，这种
破坏草坪形成的小路， 还有许多。

据附近的环卫工人介绍，平时许多

市民图方便，就穿过前面的绿化带
直接走过来，时间长了就形成了这
些小路。

随后记者在绿化带旁蹲守观
察， 在不到半个小时的时间内，就
有十几名市民横穿绿化带过马路。

记者也注意到，其实就在踩踏出的
小路不远处，就有供人行走的人行
道。

在此， 记者呼吁每个市民，要
增强爱绿护绿的意识，共同维护身
边的每一处绿，请脚下“留情”，绕
走人行道！

短信送提醒：放风筝请远离电线

本报讯（吕玲）“为了您和孩
子的安全，请您带孩子放风筝时，

一定要选择在空旷处， 远离有电
线的地方， 一旦风筝落在电线或
其他电力设备上， 请拨打

95598

，

我们将及时为您提供服务。”

3

月
28

日，淮滨县
45000

名学生家长都
收到一条“温馨提示放飞安全”的
特别短信。

随着天气转暖， 各大广场、公
园内以及农村的田间地头，带孩子
放风筝的家长逐渐增多，给电网和

孩子自身安全带来很大隐患。针对
这一特殊情况，淮滨县电业局及时
与当地教育部门联系，通过校讯通
短信平台提醒家长和孩子放风筝
时要远离高压线，避免触及线路发
生短路停电及人身触电事故，第一
时间为广大家长和孩子敲响安全
警钟。同时在各个风筝卖点张贴放
风筝的安全注意事项，并吸纳卖风
筝的商贩为安全放飞第一宣讲人，

用风筝“传递”用电安全常识和市
民自我安全保护意识。

□

本报记者赵锐
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图为活动现场。 郝光摄


